

Un souffle d'infos2vie : septembre 2019

Chères et Chers Souffleurs/Souffleuses2vie, Donateurs/Donateuses2vie

L'année 2019 compte déjà plusieurs mois, c'est le moment de vous donner des nouvelles de « *souffle2vie* » et de nos activités formidables que nous pouvons mener en faveur des tout-petits en Guinée grâce à vos dons et à votre soutien!

Des collaborateurs temporaires de « souffle2vie » sur place en Guinée pendant 2019 :

En février et mars 2019, la **Dre Bea Merscher (B.M.)**, pédiatre en formation à Zurich et titulaire d'un Master en santé publique, a travaillé à l'Institut de Nutrition et de Santé de l'Enfant (INSE) à Conakry en étroite collaboration avec nos collègues guinéens.

Grâce à son engagement ingénieux, elle a pu sauver un enfant avec un pneumothorax. Par un système d'aspiration improvisé, l'air sortant d'une brèche des poumons du bébé a pu être aspiré avant que le collapsus des poumons aurait pu provoquer une évolution fatale. En plus, elle a mené une étude d'évaluation de tous les patients hospitalisés à l'INSE pendant un mois : « Assessing today for a better tomorrow! ». Les résultats de cette étude vont nous aider à mettre nos priorités concernant la formation du personnel et les besoins en matériel.



Photo: Dr Conté, méd. cadre de l'INSE, les parents et l'enfant avec le pneumothorax ensemble avec la Dre B.M.

Le **Dr. Killian Scartezzini**, pédiatre en formation au Canton de Vaud, a travaillé les mois d'avril au juillet à



Conakry pour développer des modules de formations théoriques et pratiques dans les domaines de la nutrition des nouveau-nés, de l'hygiène et de la jaunisse. Ce stage a été possible grâce à bourse start-up que « souffle2vie » a gagnée lors d'un concours de la Fondation ESTHER Switzerland. Allez lire le rapport de ce stage formidable sous https://www.souffle2vie.ch/.

Photo : Le Dr Killian avec les parents et l'infirmière cheffe de l'INSE, avec le petit homonyme du Dr Killian. Lisez son histoire sur www.souffle2vie.ch.

Depuis août, la **Dre Paola Valabrega** est à Conakry avec le but de mettre en pratique les modules de formation développés par le Dr Scartezzini. En plus, elle développera spécifiquement des stratégies de prise en charge des patients avec une infection. Malgré le fait que 100% des patients hospitalisés sont mis sous traitement d'antibiotique (résultat préliminaire de l'étude de Dre Merscher), nous ne connaissons pas les germes impliqués ni l'efficacité des antibiotiques utilisés. Pour éclaircir ces points, nous allons mener une étude en faisant des hémocultures pour identifier les germes et leur sensibilité aux antibiotiques – un standard en Suisse, mais une première en Guinée. Un projet rendu possible par un soutien financier de l'Ambassade Suisse à Abidjan.

Ces trois médecins ont décrit leur vécu en forme de blog. Des histoires de vie très touchantes que vous pouvez découvrir au fur à mesure sous la nouvelle rubrique « Belles histoires de vie » sur notre site.

Le projet le plus récent : Des bonnets pour la Guinée!

Marianne Jakob, vivant en Suisse allemande, a entendu parler de « souffle2vie ». En sachant que les nouveau-nés sont à risque d'hypothermie, indépendamment du climat dans lequel ils naissent, elle a monté tout un réseau de personnes qui tricotent des bonnets pour nouveau-nés. Cet été, 200 bonnets sont partis à l'INSE pour que chaque enfant avec un poids de < 2500g puisse en profiter. Quelle belle initiative! Plus d'infos à découvrir sur le site.



Lors de la dernière mission à Conakry en mai 2019, nous avons pu installer par des fonds de « souffle2vie » une climatisation dans la salle des soins intensifs. Au lieu de >40°C avec une humidité proche des 100%, le personnel peut maintenant prendre en charge les nouveau-nés dans un environnement de 28°C.

Merci à vous toutes et tous pour votre soutien !!! Vous faites changer des parcours de vie ! Association Souffle 2VIE

Chemin de l'Eglise 18, 1066 Epalinges info@souffle2vie.ch www.souffle2vie.ch

Cordialement, Hathrice Pholling